



Communiqué

L'Etape ouvre ses portes aux sans-abri pour un second hiver

Dès le 1^{er} novembre 2019 et pour la deuxième année consécutive, L'Etape ouvre ses portes aux personnes précarisées et sans hébergement. Situé au chemin des Epinettes 4, cet hébergement d'urgence offre 64 places chaque soir. Par ailleurs, la Ville reconduit son soutien financier au Répît, accueil de nuit de la Fondation Mère Sofia, qui ouvre cette année dès le 1^{er} décembre 2019.

Situé au chemin des Epinettes 4, L'Etape offre un hébergement d'urgence pour toute personne précarisée ne trouvant pas de lieu où dormir. Chaque soir, 64 places sont disponibles, se répartissant dans 15 chambres à 4 lits et deux chambres à deux lits. Sur chacun des quatre étages, deux blocs sanitaires avec douches et WC sont accessibles aux usagers.

Pour améliorer les conditions d'accueil et prévenir toute tension, les femmes, les enfants et les familles logent au 1^{er} étage. Les hommes seuls occupent les autres étages. Au rez-de-chaussée, l'espace commun et la cuisine servent de lieu d'accueil, de repas du soir et du petit déjeuner et de rencontre.

L'Etape ouvre de 21h à 8h tous les jours. Les conditions d'accès demeurent identiques à celles des autres lieux d'hébergement d'urgence : 5 francs par nuit, gratuité pour les enfants jusqu'à 14 ans et respect des règles exigé (pas de violence ; consommation d'alcool et de drogues non tolérée). L'encadrement est assuré par trois veilleurs présents de 20h30 à 8h30 et un agent de sécurité qui garantit, soirs et matins, la tranquillité dans les alentours.

Pendant ses 6 mois d'ouverture, en 2018-2019, l'Etape a accueilli 650 personnes, dont 25 enfants et 56 femmes, pour un total de 10'090 nuitées.

C'est en juillet 2018 que la Ville a saisi l'opportunité d'un contrat de prêt à usage avec les CFF pour l'ancien *Guesthouse* et la maison adjacente, tous deux destinés à la démolition dans le cadre du projet «Léman 2030». Outre l'hébergement d'urgence, des chambres et appartements sont loués comme logements de transition aux lausannois de condition modeste et connaissant des problèmes de logement.

En complément à ce dispositif, la Ville reconduit son soutien financier au «Répît», structure d'accueil de nuit gérée par la Fondation Mère Sofia à la rue Saint Martin 24. Elle ouvrira du 1^{er} décembre 2019 au 30 avril 2020. Chaque soir, de 22h à 8h, toute personne sans-abri peut gratuitement aller s'y reposer, s'y réchauffer et y bénéficier d'une collation.

A noter que l'Abri PC de la Vallée de la Jeunesse demeure disponible en cas notamment de déclenchement du plan « Grand froid », lorsque les températures diurnes descendent en dessous de 0 degrés pendant plus de trois jours d'affilée et que les températures nocturnes tombent en-dessous de -5 degrés, comme cela a été le cas en 2012, 2015, 2017 et 2018.

Grâce à ce dispositif, la Ville marque sa volonté de soutenir les personnes les plus précarisées tout en leur permettant de conserver la dignité.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Oscar Tosato, directeur des sports et de la cohésion sociale, tél. +41 79 442 57 77**
- **Eliane Belser, responsable de l'aide sociale d'urgence, tél. +41 79 206 54 48**

Lausanne, le 29 octobre 2019

Bureau de la communication

Hôtel de Ville | Case postale 6904 | 1002 Lausanne | T +41 21 315 25 50 | presse@lausanne.ch | www.lausanne.ch